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Click here for the English version.

Willkommen im Elternportal!

Hier erhalten Sie eine detaillierte Übersicht über alle Zahlungen für Ihre registrierten Schüler.

Der Hauptbereich des Elternportals zeigt Ihnen Informationen zu Ihren Schülern an, falls Sie
mehrere in Ihrem Konto haben.

Dieser Betrag befindet sich auf dem Schülerkonto und wird für verschiedene Projekte verwendet.

Klicken Sie hier, um eine Liste aller Zahlungseingänge und -ausgänge auf dem Schülerkonto zu
sehen.
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In dieser Liste finden Sie den Projektnamen, das Fälligkeitsdatum, den angeforderten Betrag, die
Zahlungsanforderung, zusätzliche Dokumente zum Projekt und die Spalte "Extras".

In der Spalte Zahlungsanforderung finden Sie drei verschiedene Zustände:

1. Bezahlt: Dies bedeutet, dass Sie den angeforderten Betrag bereits beglichen haben.
2. Zu bezahlen: In diesem Fall liegt eine offene Zahlungsanforderung vor. Sie können die

PDF-Datei entweder herunterladen oder an die E-Mail-Adresse(n) senden, die Sie in Ihrem
Profil unter Kommunikationskanäle eingetragen haben.

3. Keine Bezahlung erforderlich: Hier ist keine Aktion erforderlich, da der Betrag vom
Guthaben auf dem Schülerkonto abgezogen wird.

In einigen Fällen müssen Sie aus verschiedenen Optionen auswählen, die von der Schule
angeboten werden, und den Betrag entsprechend Ihrer Auswahl bezahlen. Hierfür nutzen Sie die
Schaltfläche "Extras". Klicken Sie darauf, um Ihre Auswahl zu treffen und die Zahlungsanforderung
herunterzuladen.

Projektliste

Extras

https://documentation.klassengeld.de/uploads/images/gallery/2024-02/oXIimage.png
https://documentation.klassengeld.de/uploads/images/gallery/2024-03/group-41-2.png


Wenn Sie mehrere Schüler unter demselben Konto registrieren möchten, können Sie dies tun,
indem Sie neue Schüler mithilfe ihres Tokens hinzufügen.

Diese Informationen sind notwendig, um im Falle von abgesagten Ausflügen oder fehlerhaften
Zahlungen eine Rückerstattung von der Schule zu erhalten.

In diesem Bereich haben Sie die Möglichkeit, Ihren Namen zu bearbeiten, Ihr Passwort zu ändern
sowie E-Mail-Adressen hinzuzufügen oder zu entfernen, um Zahlungsmitteilungen von der Schule
zu erhalten.
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Welcome to your Parent Account!

Here, you will find a detailed overview of all payments for your registered students.

If you wish to translate your Parent Account you need to go to Translations in the main menu,
and mark the "I Agree" check box and Save (Speichern).

As a result, the Google Translate menu will appear in the Overview (Übersicht) and you can select
your desired language.

English Version (Englische
Übersetzung)

Translations (with Google
Translate)
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The main section of the Parent Account provides information about all the students registered
under your account.

It is the amount of money available in the student account and can be used for various projects.

Click here to see a list of all incoming and outgoing transactions on the student account.

Overview (Übersicht)

Account Balance (Kontostand)

View All Transactions (Alle Transaktionen anzeigen)
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In this list, you will find the project name, due date, requested amount, payment request,
additional documents for the project, and the "Extras" column.

In the "Payment Request" column, you will find three different states:

Paid (bezahlt): This means you have already settled the requested amount.
To Pay (zu bezahlen): In this case, there is an open payment request. You can either
download the PDF file or send it to the e-mail address(es) you have entered in your Profile
under Communication channels (Kommunikationskanäle).
No Payment Required (keine Bezahlung erforderlich): No action is needed as the
amount is deducted from the balance on the student account.

In some cases, you need to choose from various options provided by the school and pay the
amount according to your selection. Use the "Extras" button for this. Click on it to make your
selection and download the payment request.
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If you want to register multiple students under the same account, you can do so by adding the new
students using their tokens.

These details are necessary to receive a refund from the school in case of canceled excursions or
incorrect payments.

Registered Students
(Registrierte Schüler)

Bank Details for Refunds (Bankverbindung für Rückzahlungen)
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In this section, you have the option to edit your name, change your password, and add or remove
email addresses to receive payment notifications from the school.

My Profile (Mein Profil)
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